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中央在京部分行政事业单位将落户雄安
“河北雄安新区主要承接的

是：中央在京部分行政事业单
位、总部企业、金融机构、高等院
校、科研院所等；北京城市副中
心则主要发展的是行政办公、高
端商务、文化旅游等。”日前，北
京市发改委相关负责人介绍，三
地协同办研究制定了《关于加强
京津冀产业转移承接重点平台
建设意见》，明确了北京“两翼”
发展定位。

相关负责人介绍，在完善基

础设施配套方面，要加快承接地
实现公交“一卡通”互联互通；高
标准配置水电气热等设施和标
准化厂房。在提升公共服务水平
方面，要建立健全跨区域双向转
诊和检验结果互认制度，推广异
地就医直接结算模式。同时，营
造良好营商环境。创新高层次人
才引进、使用、激励和服务保障
机制。该负责人说，目前，北京市
正在按照国务院印发的非首都
功能疏解“控增量”、“疏存量”两

个政策意见要求，加快制定配套
政策文件，打好政策组合拳，进
一步增强疏解与承接的合力。

“非首都功能疏解‘控增量’
和‘疏存量’两个政策意见，是为
了治理北京‘大城市病’，将为有
序疏解非首都功能提供强有力
的政策支撑，含金量都较高。”该
负责人强调，两个政策意见不仅
适用于北京市属单位，也适用于
中央在京单位，总体精神是“严”
字当头，严格控制非首都功能进

一步聚集。
“按照‘控增量’政策意见要

求，我们正在配合国家发改委，
研究建立中央在京单位新增投
资项目审批标准口径和联动机
制。”该负责人说，北京市将严格
落实京津冀协同发展规划纲要、
两个政策意见、北京城市总体规
划、北京市新增产业禁限目录等
文件要求，完善严控新增项目的
具体措施办法，加快形成央地联
动的审批协调机制。据《新京报》

8月18日起，央视播出六集
政论专题片《法治中国》。这部以
十八大以来中央关于全面依法
治国重大决策部署和重大成就
为主线的政论专题片，第一集

《奉法者强》中，周永康、薄熙来、
郭伯雄、徐才厚、令计划、苏荣等
原高级领导干部集体“出镜”。

其中，郭伯雄、徐才厚这两

个“军老虎”，分别坐在一张桌子
边，看桌上放着的几张纸，两人
身旁站有身穿绿色军装、白色军
装的军人，郭伯雄眉头紧锁。

播出上述6人的画面时，专
题片同时播放“画外音”：对于不
遵守法律甚至严重违反法律、破
坏法治的害群之马，不论其职务
多高，都要依法严惩、毫不姑息。

党的十八大以来，已有周永康、
薄熙来、郭伯雄、徐才厚、令计
划、苏荣等一大批原高级领导干
部因严重违纪违法而受到党纪
国法的严肃惩处。

记者注意到，此系周永康、
薄熙来、郭伯雄、徐才厚、令计
划、苏荣等原高级领导干部第三
次集体“出镜”。 据《新京报》

周薄郭徐令苏再次集体出镜

据河南三门峡市纪委消息：
三门峡市人大常委会秘书长王
战方（正处级）涉嫌严重违纪，目
前正接受组织审查。

记者注意到，此人曾在国家
贫困县——— 卢氏县任职 19 年，
其中当县长、县委书记长达 9
年。然而近年来，网上对其实名
举报不断。

公开简历显示，1 9 6 2年出
生的王战方毕业于河南省农
业学校，后回到老家——— 三门
峡市渑 池 县 ，任 农 机 站 副 站
长、乡长等职。1997 年，王战方
来到邻近的卢氏县，任副县长。
2001 年被任命为卢氏县委常委、
政法委书记。2008 年，王被任命

为县长，后在 2012
年至 2016 年担任
县委书记。去年 3
月，55 岁的他赴市
人大常委会，任秘
书长。算下来，王战
方在卢氏县工作了
19 年。

记者注意到，
近年来有关王战方
的实名举报不断，

主要在其任职卢氏县委书记期
间。其中一条即为，他被指将亲
戚朋友多人私自弄到卢氏财政
全供行政事业单位。

而让王战方更加广为人知
的是，早在2013年9月1日，他曾接
受央视《面对面》专访，用时长达
近20分钟，大谈民生、表态要离
群众近一点。

事因是卢氏县委机关大
院比较“另类”——— 建于上世
纪50年代的土坯房，地处老城
区的中心，院内有 1 0排 1 0 0多
间土坯房，另外还有一座两层
半砖楼。央视《面对面》节目
探访了王战方简陋的办公室，

并揭秘“县委领导为什么蜗居
在土坯房办公”。

“我们房子冬暖夏凉的，还
不用上楼，比较方便吧。”王战方
当时这样评价自己的办公室，

“进来这里鸟语花香”。和其他职
工一样，王战方洗漱需要外出打
水，上厕所也要走上一段路程。

王战方说，开人代会的期
间，老百姓就专门联名写信，提
建议要求县委改善办公条件。然
而，他并没有这么做。他认为，有
比盖房子要更重要的事，“ 56 年
里，十一个县委书记都在这里住
了，大家都能坚守下来，从他这
儿就可以坚守不下来吗，房子是
危房？盖办公楼就是一种奢侈。”

在接受采访的过程中，王战
方一再强调，在这里办公既不高
尚，也不窝囊，是一件很正常不
过的事情。“盖了房了，我舒服了
老百姓舒服吗？如果你盖个办公
楼马上就能够提高工作效率，很
多事情就能够解决了，那么我们
就盖，这个绝不如此，与这个毫
无关系”，王战方说。

据《法制晚报》

登上央视大谈亲民的县委书记倒了

去年还在鼓励“大学生零
首付购房”的沈阳，如今开始限
售了。

8月7日，沈阳发布限售新
政，对市场交易、土地供应、房
屋备案、公积金、住房租赁市场
等各个方面提出要求，以“稳定
住房价格预期”。部分区域居民
购二套及以上商品房5年内禁
售，同时实行一房一价制度，6
个月内不得调整申报价格。

而2016年3月1日，沈阳曾
下发22项房产新政激励去库
存，包括新毕业生可零首付购
房、对个人购买住房给予房价
补贴和契税补贴、降低二手住
房交易税费等。虽然当晚沈阳
又发布消息称“零首付”暂不具
备出台条件，但这足以掀起舆
论热潮。

从大力去库存到限制投资
及投机交易加码调控，仅一年
半的时间，沈阳楼市政策为何
发生了这样的大反转？

国家统计局发布的6月份
70个大中城市住宅销售价格统
计数据显示，沈阳6月新建住宅
价格环比上涨1 . 6%，同比上涨
10 . 6%。而15个一线和热点二线
城市的新建商品住宅价格同比
涨幅却全部回落。事实上，今年
以来，沈阳住房销量和价格一
直上升。

而在2016年初，沈阳楼市却

是另一番景象，商品住宅可售面

积消化周期一度达到24个月，居

全国各大城市前列。由此来看，

沈阳的去库存任务已经没有那

么紧迫了。据《中国经济周刊》

沈阳楼市：从鼓励
零首付购房到限售

美媒称，中国正走在成为
世界核电领导者的道路上，其
37 座反应堆已经生产了 32 . 4
千兆瓦的电力，目前还有超过
20 个反应堆正在建设中。

据美国《大众科学》月刊
网站 8 月 19 日报道，而今，中
国想带头在开阔水域建设核
电站，这些浮动的核电站可以
为石油钻井平台和沿海岛屿
提供电力，或者前往受灾海岸
提供救援。浮动核电站通常安
装在宽阔的船体上，通常拥有
大型陆基核电站 25％ 的能力，
这些浮式反应堆可以定位在
快速需要电力的沿海和近海
地区（如遭海啸袭击的地区），
或者租给紧急需要即时供电
的客户。 据参考消息网

中国建设海上
浮动核电站

又有一项以共享经济为
名的商业模式。在四川省成
都，开始出现出租暑期大学生
宿舍的“共享宿舍”，每床每天
25 元，但却引发有关校园安全
和卫生的讨论。

据报道，这项计划是由西
南民族大学、共青团成都市双
流区委员会、双流区文化广电
新闻出版局共同发起，将西南
民族大学空港校区的 41 间宿
舍化作床位出租的日租房。

报道称，由于部分学生在
大四开学后就会搬回旧校区
上课，因此有些宿舍就闲置下
来。每个床位一天 25 元，管理
人员表示，收入用于支应水电
网路清洁等成本，也将用于实
习学生的打工薪资。住客如果
交 100 元押金还可以领取一张
校园卡，在学生餐厅吃饭，并
使用图书馆。

有住客表示，学校有保安
人员值班，因此不担心安全问
题。不过，高频次的住客更替
仍引发网友对宿舍安全和卫
生问题的讨论。有网友说，这
等于是经营旅馆业，校方应该
要申请经营执照。

据《参考消息》

成都高校现
暑期“共享宿舍”
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